

## Coup d'œil sur la situation religieuse de l'Europe, et de la France en particulier.

### Allocation du Saint-Père.

Nous interrompons aujourd'hui notre Cours ordinaire d'instructions, pour jeter un coup d'œil sur les événements consolants pour la religion, qui se passent actuellement dans le monde entier et spécialement en France, et qui en présagent de plus heureux encore pour un avenir prochain.

Voici ce que nous lisons dans une *Revue Religieuse* hebdomadaire publiée en France :

“ Ne nous laissons pas troubler par ce qui se passe au dehors et par les épreuves qu'il nous faudra peut-être encore traverser, pour arriver enfin à la tranquillité de l'ordre. Redoublons de prières et espérons.

“ En Angleterre, nous voyons le catholicisme s'avancer d'un pas sûr, pendant que l'établissement Anglican s'effondre, et que les sectes dissidentes reviennent à la vérité ; les esprits droits et les âmes sincères s'éclairent par le spectacle même de leurs divisions.

“ En Allemagne, les excès du Césarisme anti-catholique et maçonnique conduisent à la dissolution complète du protestantisme, et préparent une renaissance catholique, qui contribuera à la reconstitution de ce bel édifice de la chrétienté, disloqué par la révolte du seizième siècle, et cru détruit un moment par l'athéisme de 1789.

“ En Suisse, c'est le même résultat qui se prépare ; en Italie tout le monde pressent des événements qui achèveront la ruine de la Révolution, et qui donneront un splendide éclat à cette église d'Italie si éprouvée, mais si épurée aussi par le feu de la persécution.

“ C'est aussi la persécution qui va rendre à l'Eglise d'Espagne toute sa vigueur ; et celles que la franc-maçonnerie et les doctrines césariennes suscitent au Mexique, au Pérou, au Vénézuéla, au Brésil, tournent